



GOBIERNO
FEDERAL

SEMARNAT



Comunicado de Prensa No. 404 -11
México, D.F., 25 de noviembre de 2011

El Consejo de Cuenca del Valle de México elegirá a su primer presidente ciudadano en 2012

- Toman protesta al primer Comité Directivo electo
- La disponibilidad de agua por habitante por año en el Valle de México es de tan sólo 164 metros cúbicos por debajo de la media nacional, que es de 4 mil 230 metros cúbicos

El Consejo de Cuenca del Valle de México comenzó su proceso de ciudadanía con la protesta del primer Comité Directivo electo libremente, cuyo reto será fomentar acciones encaminadas a la sustentabilidad hídrica en los estados de México, Tlaxcala, Hidalgo y el Distrito Federal, donde la disponibilidad de agua por habitante por año es de tan sólo 164 metros cúbicos por debajo de la media nacional, que se ubica en 4 mil 230 metros cúbicos, señaló José Luis Luege Tamargo, Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

“La Cuenca del Valle de México es un gran reto por la falta de disponibilidad de agua que está en menos de 4 por ciento de la media nacional, sin embargo, estoy seguro que este consejo va a ser ejemplo a nivel nacional y vamos a lograr la eficiencia en el uso del agua con el trabajo conjunto y el fomento a la participación de la sociedad”, enfatizó.

En la Cuarta Sesión Ordinaria del Consejo de Cuenca del Valle de México, y en su calidad de Presidente transitorio de ese órgano, Luege Tamargo dijo que dentro de las acciones indispensables para asegurar el recurso hídrico a las próximas generaciones está buscar nuevas fuentes de abastecimiento de agua, sanear al 100 por ciento las aguas negras, restaurar la cuenca, reordenar los asentamientos urbanos y dar seguimiento a las obras de drenaje que construye la Conagua.

“Si bien la situación en el Valle de México obliga a que el Consejo actúe de manera inmediata, la Conagua plantea tres posibles proyectos en materia de abastecimiento: ampliar el Sistema Cutzamala, traer agua del acuífero de Tula—, que está en condiciones de abastecer agua a esta zona— y un tercer proyecto, que ya está en estudio, es la factibilidad de traer agua de Tecolutla”, detalló.

Durante esa reunión se acordó también la elaboración de la Agenda del Agua 2030 para la Cuenca del Valle de México, en la que se incorporarán las estrategias para lograr la sustentabilidad hídrica y un sistema de evaluación con indicadores de desempeño de la Gestión del Agua.

Además, se analizará la modificación de la Ley de Aguas Nacionales para propiciar la regularización de concesiones, y se impulsará la vinculación de los Consejos Estatales de Ciencia y Tecnología con las autoridades de los gobiernos de los estados para hacer uso en conjunto del Fondo Institucional del Fomento Regional para el Desarrollo Científico, Tecnológico y de Innovación en el tema del agua.

Asimismo, el Comité Directivo electo formalizó la creación de la Comisión de Operación y Vigilancia, y se tomó protesta a los nuevos vocales integrantes del Consejo de Cuenca del Valle de México, que son un Presidente transitorio, un Secretario Técnico y siete vocales del Gobierno Federal, que representan a las secretarías de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Hacienda y Crédito Público, Desarrollo Social, Energía, Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Economía, y Salud. En la estructura se incluyó también a tres organizaciones no gubernamentales y a 14 vocales por cada sector de usuarios del agua.

Finalmente, José Luis Luege anunció que –con apego a la Ley de Aguas Nacionales– en 2012 se llevará a cabo el proceso de elección del nuevo presidente del Consejo de Cuenca del Valle de México, con lo que la sociedad se empoderaría de ese órgano, para lograr una gestión hídrica basada en las necesidades y los problemas específicos de la región.

ooOoo